
Sitzung Nr. 4 

 

Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Ortschaftsrats 
Münchweier vom 16.05.2022 im Museumsraum 

 

Anwesende: Charlotte Götz, Vorsitzende 

  

 Ortschaftsrätinnen und -räte: 
Markus Binz, Barbara Burger, Olaf Deninger, Uwe 
Fischer, Florian Isele, Thomas Steiner, 

  

 Verwaltung: 
 

  

Beratend:  
 

  

Es fehlten: Bernhard Tränkle Krankheit 
Stephan Tränkle Arbeit 
Simon Weisbach Urlaub 

  

Protokollführung: Charlotte Götz 

  

Beginn: 19:30 Uhr Ende: 20:00 Uhr 

 

Ortsvorsteherin Götz stellt fest, dass zur Sitzung ordnungsgemäß geladen wurde und das 

Gremium beschlussfähig ist. Sie fragt, ob Fragen zur Tagesordnung bestehen. Dies ist 

nicht der Fall. 

 
Ortsvorsteherin Götz gibt bekannt, dass Thomas Steiner und Florian Isele zur Unterzeich-

nung der Niederschrift ausgewählt wurden. 
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Tagesordnung 
 

 

Öffentliche Sitzung 
 

1. Bekanntmachungen BV-125/2022 
 

2. Baugesuche zur Kenntnisnahme  
 

3. Anliegen für Verkehrsschau BV-126/2022 
 

4. Verschiedenes  
 

4.1 Begehung Kuhbachgraben BV-140/2022 
 

5. Anträge, Anfragen, Wünsche des Ortschaftsrats Münchweier  
 

5.1 Antworten aus der letzten Sitzung BV-128/2022 
 

5.2 Neue Anträge, Anfragen, Wünsche BV-129/2022 
 

6. Frageviertelstunde  
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Beratung und Beschlussfassung: 
 
 

 

1. Bekanntmachungen BV-125/2022 
1. Baugenehmigung 
Errichtung eines Doppelcarports, Ettenheim-Münchweier, Bleiche 3 
Flst.Nr. 4806 
Anbau an Reihenhaus, Ettenheim-Münchweier, Weinstraße 7,  
Flst.Nr. 2229/29 
Anbau an Reihenhaus, Ettenheim-Münchweier, Weinstraße 9,  
Flst.Nr. 2229/30 
2. Gewässereinlauf Lumpengasse 
Der Einbau des Gewässereinlaufs im unteren Bereich der Lumpengasse ist 
abgeschlossen und der Einlauf hat schon seine erste Bewährungsprobe bestanden. Im 
Zuge dieser Sanierung wurden auch die Gehwege asphaltiert, im Bereich der 
Schulstraße. 
3. Sitzbänke 
Die Sitzbänke beim Vereinsschopf und Ablösle wurden in der Nacht vom 23.04 auf 
24.04. mutwillig beschädigt. Der Bauhof hat auf den 01. Mai die Bänke wieder 
hergerichtet. Am vorletzten Wochenende war die Bank vom Hörd, betroffen plus die Wan-
derbeschilderung in diesem Bereich.  
4. Blattläuse am den Bäumen am Bach. 
Die OV informiert die Räte, über den intensiven Blattläusebefall an den Bäumen am Bach. 
Sie wurde diesbezüglich vom Bauhofleiter informiert.  
Olaf Deninger nimmt Bezug auf den Blattläusebefall, an den Bäumen, entlang des Ba-
ches. Er ist unbedingt dafür, dass keine Bekämpfung stattfinden soll, da hierdurch die na-
türlichen Fressfeinde geschädigt werden und man dann mit noch mehr Blattläusebefall 
rechnen muss  
 
5. Eingesponnene Bäume am Erlenwäldele 
Im Erlenwäldchen gibt es auffällige Bäume und Sträucher die von tausenden Raupen ein-
gesponnen und kahlgefressen werden.  
Lt. Herr Niehüser handelt sich hierbei um „Gepinnstmotten“, die für den Menschen absolut 
harmlos und ungefährlich sind.   
Auch die Bäume können sich eventuell erholen, wenn sie den sogenannten „Johannis-
trieb“ bilden. 
Um den 24. Juni (Johannistag) haben viele Baum- und Straucharten einen zweiten Aus-
trieb. 
Die OV war über das Wochenende sehr mit diesem Thema konfrontiert. Es war gut, dass 
die Vorabinformation von Herr Niehüser da war und die Ängste genommen werden konn-
ten.  
 
 
 

 
 

2. Baugesuche zur Kenntnisnahme 
Zum Zeitpunkt der Sitzungsvorbereitung lagen keine Baugesuche vor.  
 

 

3. Anliegen für Verkehrsschau BV-126/2022 
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Das Ordnungsamt bittet um Mitteilung, welche Anliegen, aus dem Ortsteil, für die Ver- 
kehrsschau aufgenommen werden sollen.  
  

Folgende Anliegen wurden von den Ortschaftsräten vorgeschlagen. 
 

• Talblick: Einfahrt vom Wald und Löhle: Einfahrt vom Wald viel zu schnelle Radfah-
rer.  

• Tulpenweg: Parksituation im Wendebereich 
• Östliche Hauptstraße: Parken entlang der L103 
• Eisenbahnstraße Parken auf der Brücke 
• Kreisstraße Richtung Broggingen: zu schnelles Ein- und Ausfahren nach Ortsschild.  

 

 
 

4. Verschiedenes 
 

 

4.1 Begehung Kuhbachgraben BV-140/2022 
Am Dienstag, 03.05.2022, fand eine Begehung des Kuhbachgrabens statt. Anwesend wa- 
ren Björn Zerr vom Tiefbauamt, Bauhofleiter Markus Ohnemus, die Ortschaftsräte Bernd 
Tränkle, Thomas Steiner, Markus Binz und die OV. Außerdem die Grundstücksbesitzer 
und Anlieger. 
Der Kuhbachgraben ist nach neusten Erkenntnissen in die Hochwassergefahrenkarte auf- 
genommen und dies erfordert, dass man sich mit diesem Gewässer intensiv beschäftigen 
muss. Das hat auch ein Starkregenereignis im Juni 2021 gezeigt. Bereits am 26.01.2022 
fand eine interne Begehung statt, bei der schon Maßnahmen beschlossen wurden, welche 
z.T. schon umgesetzt sind. Für die Grundstücksbesitzer und Anlieger war die Information 
wichtig, dass auch an diesem ortsnahen Gewässer, der 10m-Gewässerrandstreifen im 
westlichen und 5m im östlichen, gilt. Dies war für viele nicht einfach nachzuvollziehen, da 
dies doch bedeutet, dass Brennholzablagerungen und sonstige bewegliche Güter, in die- 
sem Bereich, nicht gelagert werden dürfen. Ein Vorwurf an die Stadt war, dass der Graben 
vernachlässigt worden sei und so der Wasserfluss beeinträchtigt wurde und ein anderer, 
dass dies eine Beeinträchtigung der Grundstücke bis hin zu Wertverlust darstellen würde. 
Man einigte sich darauf, dass von Seiten der Gemeinde, der Graben, intensiver betreut 
wird, dafür muss aber gewährleistet sein, dass der Bauhof oder eine beauftragte Firma die 
Grundstücke betreten darf. Dies wurde zugesichert. 
 
Die teilnehmenden Räte bestästigen den guten Konsens, der mit den Anliegern gefunden 
werden konnte.  
 

 
 

5. Anträge, Anfragen, Wünsche des Ortschaftsrats Münchweier 
 
 

5.1 Antworten aus der letzten Sitzung BV-128/2022 
Zu der Frage von Bernd Tränkle bezüglich der Internet Geschwindigkeit und Verfügbarkeit 
für das Sitzungssystem SD-Net kam die Antwort, dass das Notebook, an dem gearbeitet 
wurde, der älteste und langsamste PC auf der Ortsverwaltung ist und für dieses Jahr ein 
Austausch geplant ist. 
Zur Verwendung der iPads in den Sitzungen müssen die Daten zuhause auf die Geräte 
heruntergeladen werden, da in den derzeitigen Sitzungsräumen (Halle und Sitzungsraum 
OV) kein WLAN zu Verfügung steht. In den Sitzungsräumen der Ortsverwaltungen ist in 
diesem Jahr die Einrichtung von WLAN geplant. 
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Es entstand eine kurze Diskussion, in welchen der Ratszimmer der vorgesehene statio-
näre Beamer vorgesehen werden soll, da entweder schlechtere Sichtsituation der Räte 
oder der Zuhörerschaft.  
Olaf Deninger schlug vor, ob man nicht prüfen könne, so wie in den Schulen, ein Kombige-
rät Beamer/Leinwand, welches transportabel wäre, zu beschaffen.  
 
Antwort zu der Frage von Uwe Fischer Biotop Kuhbachbereich. Dies ist ein Biotop, wel- 
cher für die Kröten vom BUND angelegt wurde und dieser ist mit Folie ausgelegt. Diese 
Folie wurde von Wurzeln einer Weide beschädigt, so dass die Weide entfernt werden 
musste, um eine Vertrocknung des Biotops zu verhindern. Das vorgefundene Plastikteil 
war von der alten Folie, diese wurde zwischenzeitlich durch eine Neue ausgetauscht, was 
nach Expertenmeinung so sein müsste, denn nur so lässt sich das Wasser halten. 
  
 

 
 

5.2 Neue Anträge, Anfragen, Wünsche BV-129/2022 
Olaf Deninger möchte wissen, ob ein zweiter Einlauf gegenüber dem neuen Einlauf, in der 
Lumpengasse, möglich wäre, dann wäre das Wasser wirklich abgefangen. 
 
Florian Isele bringt vor, dass neu überlegt werden sollte, wie man den Fußgängerüberweg, 
Hauptstraße/Eisenbahnstraße, besser ausleuchten kann, z.B. mit Bodenleuchten.  
 

 
 

6. Frageviertelstunde 
Es wurden keine Fragen gestellt.  
 

 

Nachdem keine weiteren Wortmeldungen mehr vorliegen, schließt Ortsvorsteherin Götz 

die öffentliche Sitzung des Ortschaftsrats Münchweier um 20:00 Uhr. 
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Die Vorsitzende Ortschaftsrätin/Ortschaftsrat: 
 

 

Charlotte Götz, 18.05.2022 Thomas Steiner, 18.05.2022 

_________________________ ___________________________ 

Götz, Ortsvorsteherin Thomas Steiner, 18.05.2022 

 
 Florian Isele, 19.05.2022 

 ___________________________ 

 Florian Isele, 19.05.2022 

 

 Protokollführung: 
 

 Charlotte Götz, 18.05.2022 

 ___________________________ 

 Götz, 18.05.2022 
  


